

daß alle meine Kinder ihm gleich sein möchten. Es ist ja merkwürdig! Wo das Kind hinkommt, hat man es lieb, wie auch Schwester Martha deutlich schreibt. Was aber den Herrn Pfarrer betrifft, dem möge Gott seine Fürsorge für uns lohnen; er kann es reichlicher thun, als wir armen Leute.“ „Ja, ja,“ bestätigte Mutter Lene, „und wenn es ihm nur an seinem eigenen leidenden Enkelkind vergolten würde!“

Wie sie da noch im Reden waren, sah man aus weiter Ferne jemanden daherkommen. Base Gretel war's, welche noch einen Abendgang machen wollte und scheint's in Vorahnung von etwas Gutem ihre Schritte zu den Verwandten gelenkt hatte. Jetzt ging es den Berg hinunter — eins, zwei, drei! — In weiten Säßen, den andern voran, flog Hans, welcher den Ruhm sich nicht entgehen lassen wollte, der Nahenden zuerst zu melden, was auch ihr Herz froh bewegen mußte. Wohl oder übel, heute mußte sie ihn loben ob der guten Botschaft, welche er zu melden hatte.

VII. Gott hilft noch an einem andern Ort.

Die Frau Professor stand zum Ausgehen gerüstet vor dem hohen, von Goldrahmen umfaßten Spiegel ihres Gemaches, und ihr kleiner Sohn stand vor ihr.